

Martes 7 de febrero de 2017

“Muchos creen que tener talento es una suerte; nadie que la suerte pueda ser cuestión de talento.

Jacinto Benavente



TIPO DE CAMBIO  
FIX

Instituto Mexicano de Contadores Públicos

Dólar

20.34

Euro

21.82

www.imcp.org.mx

ComUniCCo  
Financiero

IMC

Instituto Mexicano de Contadores Públicos



EL ECONOMISTA<sup>mx</sup>

## Gobierno pagó 473,000 mdp por el servicio de la deuda en el 2016

Durante el 2016 el gobierno federal pagó 473,033 millones de pesos en intereses, lo que significó un incremento real de 12.7% respecto de lo que destinó en el 2015. Además, esta cifra es la más alta que se haya pagado desde 1990. De acuerdo con información de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), de este total, 95.7% se destinó al pago de intereses, comisiones y gastos de la deuda y 4.3% restante, a los programas de apoyo a ahorradores y deudores de la banca. Destaca el hecho de que se tenía contemplado un pago por 462,372 millones de pesos, pero, como consecuencia de la volatilidad en el tipo de cambio y el incremento de las tasas, se pagaron 10,661 millones de pesos adicionales.

El Financiero

## Stiglitz urge a México dejar codependencia con EU

Las perspectivas económicas de mediano plazo para Estados Unidos no son positivas y su gobierno dejó de ser confiable, en consecuencia, a México le urge reducir su dependencia de esa economía particularmente en su consumo de gas natural, advirtió Joseph Stiglitz. Para México el riesgo no está precisamente en una eventual salida de Estados Unidos del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), pues aun así contaría con los beneficios de bajos aranceles incluidos en el concepto de “nación más favorecida” de la Organización Mundial de Comercio (OMC) al que pertenecen ambos países, comentó el viernes por la mañana este premio Nobel de Economía nacido hace 73 años en el conservador estado de Indiana.

REFORMA

## Derrocha Gobierno millones en fiestas

Mantener alegres a los burócratas del Gobierno federal cuesta 29 mil millones de pesos. Para celebrar el Día de la Madre, el Día del Niño y todos los festejos del calendario, así como para premiar la puntualidad y asistencia de los servidores públicos, la actual Administración gastó el año pasado 29 mil 170 millones 468 mil pesos. El llamado a la austeridad del Gobierno no fue razón suficiente para que los servidores públicos y empleados federales dejaran de festejar a lo largo del año con cargo al erario. De acuerdo con información de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), la celebración del Día de Reyes en diversas dependencias y organismos de Gobierno, por ejemplo, tuvo un costo de 231 millones 459 mil pesos.

Martes 7 de febrero de 2017

## ÚLTIMOS FOLIOS:

Convenio de distribución de material editorial del IMCP e INK IT en plataformas digitales

Solicitud de Información del SAT y Socio Activo Norma de Desarrollo Profesional Continuo 2016

Aplicación de la UMA en materia de Seguridad Social

## NOTAS FISCALES:

PRODECON / Boletín de los meses de septiembre a diciembre de 2016

SHCP / Listado de contribuyentes que no ejercieron el derecho previsto en el artículo 69-B, segundo párrafo del CFF y por tanto, se actualiza definitivamente la situación a que se refiere el primer párrafo del artículo 69-B del CFF al 23 de enero de 2017

SCJN / Tesis y jurisprudencias al 3 de febrero de 2017

## MILENIO

### Inversión minera lleva 5 años sin crecimiento

A pesar de que los precios de los metales han mostrado una recuperación y despierta el optimismo de la industria minera en México, no se espera un gran crecimiento en la inversión para este año, la cual se estima en 4 mil 800 millones de dólares. En entrevista con MILENIO, Sergio Almazán, director general de la Cámara Minera de México (Camimex), indicó que se tiene una primera previsión de que en 2016 la inversión directa fue de alrededor de 4 mil 700 millones de dólares, y destacó que ya son varios años en que la cifra ha venido en decremento. "Valdría la pena compararlo con la inversión que se tuvo por ejemplo en 2012, cuando registró más de 8 mil millones de dólares"

## EXCELSIOR

### Ni un arancel de 35% va a detener a México y esta es la razón

Si el costo de producción de México respecto al de Estados Unidos se mantiene más económico, nuestro país conserva esa ventaja competitiva, aunque se cumpliera la amenaza del presidente de la Unión Americana, Donald Trump, de gravar con un arancel a los productos hechos aquí, consideró el socio líder de la Industria Maquiladora, Manufacturera y con Servicios de Exportación (Immex), de la firma consultora KPMG, Mario Hernández. Durante una entrevista con Excelsior, explicó que, a pesar de que Estados Unidos cumpla su amenaza de imponer un arancel de entre 20 y 35 por ciento a los productos que sean importados desde México, los inversionistas mantendrán la tendencia de tomar en cuenta el costo de producción en cada lugar.

## La Razón

### Ven alza de tasas de Banxico a 6.25%, para contener inflación

Los analistas financieros estiman que el próximo jueves 9 de febrero, el Banco de México (Banxico) aplicará su primera alza en la tasa de referencia, en al menos 50 puntos base, para ubicarla en 6.25 por ciento, debido al deterioro en la inflación, la cual alcanzó su nivel más alto en ocho años. "La junta de gobierno del Banxico deberá evaluar tanto los efectos de la depreciación del peso como las posibles consecuencias de las políticas comerciales del presidente Donald Trump y el aumento de los precios de la gasolina, que han impactado la inflación", dijo el director de Estrategias de Mercado de Finamex, Guillermo Aboumrad.

Martes 7 de febrero de 2017



## INDICADORES:

### Tasa de interés objetivo

|                     |        |
|---------------------|--------|
| (06/02/17)          | 5.75   |
| TIIE 28 (03/02/17)  | 6.1703 |
| TIIE 91 (03/02/17)  | 6.3778 |
| TIIE 182 (01/02/16) | 6.6912 |
| CETES 28 (31/01/17) | 5.88   |

|                                |           |
|--------------------------------|-----------|
| Reservas internacionales (mdd) |           |
| (27/01/2017)                   | 174,791.4 |

### Inflación anual

|                                      |          |
|--------------------------------------|----------|
| (Dic. 2015-Dic. 2016, %)             |          |
| Objetivo de inflación                | 3.00     |
| Intervalo de variabilidad porcentual | ±1 punto |
| Inflación *                          | 3.36     |
| Inflación subyacente *               | 3.44     |

### Inflación mensual

|                        |          |
|------------------------|----------|
| (Dic. 2016, %)         |          |
| Inflación *            | 0.46     |
| Inflación subyacente * | 0.45     |
| UDIS (07/02/17)        | 5.653040 |



\* WWW.BANXICO.ORG.MX

## CNNEXPANSION

### Fortalecer la economía local, el nuevo reto de México

La inminente renegociación del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) ha hecho que las miradas volteen al mercado interno de México en un escenario en que el sector externo, principalmente Estados Unidos, se había establecido como una fuente importante de crecimiento para el país. La tensión entre México y Estados Unidos, generada por las amenazas proteccionistas del presidente Donald Trump, ha expuesto la necesidad de mejorar los sistemas de financiamiento, así como facilitar el marco fiscal para impulsar a la industria nacional y con esto al mercado local. Ante esta situación el gobierno federal anunció en enero el Acuerdo para el Fortalecimiento Económico y la Protección de la Economía Familiar.



### Caen remesas de migrantes en Acapulco y aumentan en Guerrero

Desde el año 2013 el envío de remesas a Guerrero se ha mantenido en crecimiento y en 2016 no fue la excepción. Según la estadística del Banco de México el estado recibió mil 371 millones de dólares el año pasado y superó el promedio de mil 200 que tuvo por tres años consecutivos. En 2013 los guerrerenses radicados en el extranjero, principalmente en Estados Unidos, país del que según el Banco de México llegan el 97 por ciento de las remesas, enviaron mil 205 millones de dólares; en 2014 fueron mil 203 y en 2015 mil 277. Acapulco sigue a la cabeza de los municipios guerrerenses que reciben mayores remesas, aunque el año pasado captó 9 millones de dólares menos que en 2015.



### Logran exportaciones agropecuarias crecimiento del 13.7% en 2016: Sagarpa

Las exportaciones agropecuarias mexicanas (productos agrícolas, pecuarios y pesqueros), registraron un incremento de 13.7 por ciento durante 2016 en comparación con 2015, uno de los crecimientos más altos de los años recientes, informó la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA). De acuerdo con un informe de la dependencia federal, en los 12 meses de 2016 se realizaron exportaciones agropecuarias por 14 mil 743 millones de dólares, con lo que este sector se consolidó como el de mayor crecimiento en el rubro de comercio exterior mexicano.



Martes 7 de febrero de 2017

IMCP



## MERCADOS MEXICANOS-¿Qué dicen los analistas? 7 de febrero

Los analistas de grupos financieros, corredurías locales e internacionales opinan sobre los mercados mexicanos y la economía. A continuación, un resumen de los reportes del 31 de enero. Las opiniones reflejadas son de grupos financieros o corredurías y no representan puntos de vista de Reuters. ECONOMÍA: El índice de confianza del consumidor desestacionalizado en México fue de 69.3 en enero, dijo el viernes el instituto de estadísticas. El índice no ajustado por estacionalidad fue de 68.5 puntos durante el mes.



## “Ningún enemigo puede paralizar a Irán” advierte líder iraní Alí Jameneí

El líder supremo iraní, Alí Jameneí, advirtió este martes al presidente estadounidense, Donald Trump, que los iraníes responderán a sus amenazas en el aniversario de la Revolución Islámica, porque “ningún enemigo puede paralizar al pueblo iraní”. “(Trump) dice: tengan miedo de mí. ¡No! La gente responderá a estas palabras el 22 de Bahman (el próximo viernes, aniversario de la revolución) y mostrará la posición que toma el pueblo iraní ante la amenaza”, dijo Jameneí, coincidiendo con una escalada de la tensión entre Irán y Estados Unidos.



## Prevén aumento en la temperatura en gran parte del país

Aire cálido y seco provocará un incremento en la temperatura en el transcurso del día y baja probabilidad de lluvia en gran parte del territorio nacional, reportó el Servicio Meteorológico Nacional (SMN). Se prevén lluvias con intervalos de chubascos en zonas de Chiapas y lluvias escasas en Baja California, Tamaulipas, San Luis Potosí, Hidalgo, Puebla, Veracruz, Oaxaca, Tabasco, Campeche, Yucatán y Quintana Roo. La línea de aire seco permanecerá en el norte del país y mantendrá rachas de viento superiores a 50 kilómetros por hora en Sonora, Chihuahua, Coahuila, Durango y Zacatecas, con probables tolvánicas o torbellinos en regiones de Chihuahua y Coahuila.



www.imcp.org.mx

Instituto Mexicano de Contadores Públicos

www.imcp.org.mx



Instituto Mexicano de Contadores Públicos